

- Lunes - 18 de mayo -
- Reunión AMA -

APUNTES Dña María B
CONCILIO DE LAICOS . 1987

PARTICIPACION DE LOS LAICOS

El Origen del Pueblo de Dios es Cristo, quien nos convoca a ser Pueblo y es su cabeza. Por lo tanto es fuente ~~del es~~ fuente del SER (Pueblo de Dios), del HACER (la misión) y de sus funciones.

~~es~~ Por tanto, la Iglesia es la reunión de todos los miembros diversos, con carismas diferentes en la comunión de un mismo Pueblo de Dios: Comunión con Cristo, en Cristo con el Padre y con todos los hermanos.

Por consiguiente, todos y cada uno de los miembros del Pueblo de Dios son SUJETOS ACTIVOS, Agentes de la Misión Evangelizadora, de la Iglesia, cada uno según su estado y su carisma.

De aquí se deduce la primacía del Sujeto sobre las estructuras, del Sujeto sobre la acción misma, de la conciencia de los valores sobre el ordenamiento de las estructuras. Esto supone que la acción, las estructuras pastorales y las normas están ordenadas al sujeto que es el fin y meta de la misión (En analogía con la *Laborem Exercens* que pone la primacía en el sujeto que realiza el trabajo y no en los resultados objetivos o productos del trabajo del hombre).

Es común a todo el Pueblo de Dios, el poseer un sentido certero de la Fe (12 LG)

Los pastores, por lo tanto, reconociendo como hijos a todo el Pueblo de Dios, cuyo conjunto es movido por el Espíritu Santo con un infalible, ~~certero~~ ^{sentido} de la Fe, deben tener la responsabilidad de escuchar, recoger y discernir, el modo con que en cada etapa histórica, ese ~~instituto~~ ^{sentido} infalible, se concreta y se expresa en aspiraciones y movimientos para responder a esas necesidades históricas.

En otras palabras, los pastores ~~con el Pueblo de Dios~~, deben discernir con todo el Pueblo de Dios los signos de los tiempos y así mismo, de manera procesual, los carismas particulares que surgen.

(3)

(3)

Este Pueblo de Dios, para ser tal debe asumir un sentido de pertenencia a la Iglesia, de lo contrario será más que no pueblo. En efecto, este pertenencia el fiel ha particularizado necesariamente ~~se~~ de distintos modos en movimientos ideales, asociaciones, comunidades eclesiales de base, en otros foros, ~~como~~^{están presentes} que han surgido ~~expresivos~~ en las pueblos de religiosidad y solidaridad popular. → apagar !!

Pero el sentido de pertenencia exige que encuentre en sus particularidades su lugar para el discernimiento ~~de~~ de su presencia transformadora, de formación, educación en la fe y de communion en el conjunto del Pueblo de Dios.

Preocupe por tanto revisar la parroquia ~~desde~~ desde esta perspectiva de lugar de presencia, educación y communion.

Y aun mas se exige una pastoral orgánica que ordene la presencia laical en ~~una~~^{ciertos niveles} sociedad ~~de~~ roles cada vez mas diferenciados que superan ~~totalmente~~^{tradicional} los límites de la territorialidad del ~~territorio~~^{territorio} ~~territorial~~^{territorial} ~~territorios~~^{territorios} ~~territorios~~^{territorios} ~~territorios~~^{territorios} los espacios pastorales.

Parece no ser suficientes los consejos Nacionales de laicos que resumen ~~fundamentalmente~~ en forma individualizada distintas experiencias y movimientos nros. que son capaces de aportar ~~ordenar~~^{nuevos} roles que tienen roles socialmente determinantes tales como el espacio de creación y difusión cultural (educadores, comunicadores, intelectuales), el espacio de la construcción de la sociedad (comercio, empresas, tecnólogos, empresarios políticos) y el espacio de la sociedad (~~familia~~ y barrios (comunidad eclesial de base, ~~barrios~~^{de la identidad del otro} grupos parroquiales, ~~organizaciones~~^{organizaciones} de jóvenes, adultos, experiencias de solidaridad - ~~clases~~^{clases} y barrial etc.).

Estos consejos ~~Nacionales~~^{a través del diálogo y el conocimiento personal mutuo} representan de los laicos ~~de la representación~~^{de los laicos y su representación} y fortalecen la communion entre las partes de un cuerpo pero al mismo tiempo ~~de la~~

externa

→ representante

lugar donde los problemas comunes ~~son~~ ^{se} reflexionados para asumir como conjunto los desafíos históricos. Inclusive, ser el lugar ^{de la} ~~el~~ debate de communion en la fe. Una especie de relativizar las tensiones que obligadamente por reflejar las ~~realidades~~^{realidades} de la sociedad civil, tratará los distintos roles o misiones del Pueblo de Dios.

(4)

4

Este eclesiología invita a la correspondencia de fealdad, religión y
laicidad tanto en las Asambleas ^{diocesanas} donde se sentaron las
grandes líneas de acción pastoral como en los distintos órganos pertenecientes
~~de acuerdo con los principios pastorales tales como Dto de Past. Social, Familia, etc.~~
~~distintos órganos pertenecientes tales como Dto de Past. Social, Familia, etc.~~
al acomp. pastoral (Consejos o Dtos de Pastoral Diocesana) incluso
en aquello que aparecen como más eclesiásticos (Fraternidad del Clero, Liturgia etc.)

Si bien corresponde a los laicos la acción directa en la construcción

~~de la Iglesia. Pienso más en la necesidad de la doctrina social~~
~~que no es otra cosa que la doctrina social — no necesariamente apóstoles~~

La necesaria contribución de los laicos al crecimiento de la doctrina social

de la Iglesia ~~especie determinante~~ desde el momento en que ella debe
jugar desde el ~~momento~~ dinamismo de los procesos históricos donde ~~precisamente~~ ^{forman parte} ~~se~~
están insertos los laicos. A la hora de ejercer un juicio histórico ^{en el mundo} el ~~el~~ ^{mejor}
~~modo~~

Si como se reconoce a los pastores como Maestros de la Verdad revelada ^{de} ~~de~~
aún también debe reconocerse el papel protagonico de los laicos como
testigos de la experiencia del mundo ~~en el desarrollo~~ en el
mundo de la Iglesia. La doctrina Iglesia-Mundo sólo podrá ser superada
en la medida que las competencias religiosas sean integradas en
el camino de un Pueblo de Dios que no solo anuncia Jesucristo que construye el
Reino

El ejercicio de la autoridad pastoral ^{es un servicio a un Pueblo de Dios} ~~es una autoridad de la necesidad~~
de todo pueblo, y en especial del Pueblo de Dios de contar con conductores
~~que~~ ^{la gente} que necesita de conductores que por medio del diálogo ^{en su interior} ~~en su interior~~
de afecto y paternidad "progenita ^{en su interior} ~~en su interior~~ amor en temores" ^{interior} ~~interior~~

ejercicio
de autoridad

(5)

en la etapa del 3º milenio

En este Pueblo de Dios así constituido debe de asumir el gran desafío del 3º milenio de evangelización, donde los laicos tienen un papel protagonico representando la cristiandad modernidad, no cabe duda que la opción pastoral de evangelizar la cultura de los pueblos jugara un rol determinante.

Para ello deben inventar una ~~concepto~~^{vista} de cultura que destierre los conceptos iluministas ~~y realistas~~^{que no responde} que subestima que ya en el mundo como en los pueblos reducen la cultura a los instrumentos científicos y tecnológicos y la minoran en los ámbitos educativos y académicos.

~~III. La cultura de los pueblos que supone que lo esencial que se entiende de los pueblos son los protagonistas de una cultura que se expresa ya en sus valores, costumbres y mitos, que es la continuidad del mundo como esencia con la modernidad, con las demás humanidades y posee la base de su referencia a lo trascendente, evangelizar la cultura~~

Esto nos remite a comprender que los pueblos son portadores de la cultura y en ellos los sectores populares son los que la conservan, nuclean y transmiten con mayor pureza.

Asumir esta realidad implica una ~~actitud~~^{de} que comprende que el avance científico, tecnológico se inscribe en coherencia con los valores y existentes potenciándolos

FORMACION

La formación del laico, como él, siempre es inacabada, está por hacerse, a partir del crecimiento realizado en las diversas etapas de la vida y desde las múltiples experiencias de relación con Dios, con los demás hombres, consigo mismo y con el mundo. El cambio cultural que hoy vivimos nos plantea como reto la exigencia de comprender constante y renovadamente la tarea de formación.

La formación tiene como origen, la Palabra y la práctica de Jesús, que por su capacidad de amar, por amor se hace pobre, para encarnado mostrar al hombre, un "Modelo de Vida" a partir de un sistema de valores. Hoy esos valores los descubrimos en el estilo de vida de los pobres.

Por lo tanto, la formación ha de ser integral, integrada, e integradora de todo el per, de toda la Iglesia y toda la realidad. El cristiano y por consiguiente su formación supera los dualismos y las parcializaciones del hombre, de la vida y de la realidad.

Es la comunidad la que forma; desde, en y para vivir ~~plenamente~~ en plena comunidad. Es necesario recuperar a la familia en esta perspectiva, ~~para~~ como centro de recreación del hombre y de la sociedad, desde el Amor. La comunidad como manifestación de su propia dinámica, va recaudando su ~~propia~~ memoria histórica y al mismo tiempo va desarrollando un proyecto comunitario para el presente y el futuro. En consecuencia, la formación, además está orientada a la práctica en el mundo social, político, de creación y difusión de la cultura, y todo esto siempre en una dimensión de libertad.

La formación al partir de la experiencia histórica iluminada por la Palabra de Dios, se caracteriza por ser testimonial, esto exige que la formación, sobretodo, de los militantes sea sólida y profunda, que lleve a verdaderas convicciones aunque siempre abiertas a la búsqueda y el riesgo.

Las pequeñas comunidades de creyentes han sido las que mejor

y más completa experiencia han logrado en la tarea formativa de sus miembros.

Por ultimo, esta formación es necesariamente crítica y creadora. Ayudando al hombre a tomar conciencia de su realidad, no solamente individual sino la de su pueblo y desde ella busca formular formas siempre nuevas de relacionarse.

ESPIRITUALIDAD LAICAL

Se espiritualidad laical tiene q. ver mucho c/ la formación, tiene q. ver c/ las realidades temporales; tiene q. ver una espiritualidad dentro del mundo pero desde el amor.

Es una espiritualidad -de ~~para~~ la vida pero que necesariamente pasa por la muerte. Si concretizamos en América Latina que es un continente ~~ta~~ donde nos tropezamos a cada paso con la muerte, vemos que esto nos va formando una espiritualidad especial. Damos la vida para principiar con la vida. Y esta espiritualidad especial, esta espiritualidad de la vida se refleja en el trabajo específico de los laicos porque sabemos que cuando trabajamos y queremos dar fruto ~~que~~ ^{tenemos de} ser moldeados para convertirnos en pan para ser alimento de otros, del prójimo, del hermano. Por eso es que no es una espiritualidad -de muerte sino de vida porque yo ~~me~~ me sacrificio dando la vida por los otros ~~con la seguridad de que~~ vale la pena morir porque eso engendra vida, y esto es posible si podemos disponer de muerta libertad pero convirtiéndola en amor y en entrega. ^{como elemento místico del misterio pascual.} Así es como entendemos lo que el Documento final del Sínodo Extraordinario -de 1985 -no dice sobre la revalorización de una Teología de la Encrucijada.

Hay una demanda de una espiritualidad mas profunda, de una espiritualidad que sea experiencia de ~~muerte en la vida~~, vale decir una espiritualidad de la esperanza, de una esperanza q. se fuega en medio de las contradicciones de lo cotidiano, de una esperanza comprometida en la arquitectura de lo que es decir. Cuando cotidianamente morimos, morimos con esperanza y esta es ya nuestra resurrección. Quiere decir que el ser espiritual es el que ama porque siguiendo el ejemplo de Jesús, el que verdaderamente ama es el que da la vida por los otros.

Si queremos trazar los círculos para una espiritualidad laical, los vamos a encontrar en la familia como fuente de inspiración para una espiritualidad más amplia. Hay una espiritualidad en compartir el pan en la misma mesa y mayormente en la adoración de un hijo. ~~Y~~ porque nos podemos preguntar: ¿qué tipo de Dios estamos trasladando? ¿qué imágenes tiene un niño de Dios? Al responder podemos decir que es la que nosotros le hemos inculcado con la forma en que vivimos nuestra espiritualidad paternidad.

- Sabemos que el laico tiene una vocación a la santidad al igual que todos los demás miembros del Pueblo de Dios. No lo dice la Iglesia católica; y ésta debe ser entendida como una experiencia de hombre a Dios, a sí mismo, a los demás y al mundo. Nuestro modelo es Jesús y todos aquellos que han ~~sido~~^{integradamente} una experiencia de intimidad a Jesús.
- Sabemos que la espiritualidad del laico no es un conjunto de prácticas y costumbres si no que es una forma de vida.
- Sabemos que la espiritualidad es diferente en los diferentes grupos que tienen cada uno una realidad diferente, pero que tienen como elemento común, como denominador común el vivir esa espiritualidad en una forma encarnada.
- Sabemos ~~que~~ que espiritualidad es una forma específica de relación entre las personas, que es una forma de encontrarse, de descubrirse, y de buscar la simplicidad y la sencillez.
- Sabemos en fin que hay un momento de espiritualidad en la sexualidad y este lo encontramos en el amor de la pareja que en ~~el momento de su encuentro íntimo de amor~~ ^{desarrolla desde su encuentro íntimamente horizontes de} ~~en el máximo momento de trascendencia~~, viviendo así una espiritualidad realmente encarnada.

En otra orden de ideas creemos que la espiritualidad no es un capítulo diferente sino que es el alma de todo, es como una luz que ilumina todo lo demás.

Encontramos una serie de confusiones que hay que purificar como: el confundir la espiritualidad con una cultura religiosa; se ha parcializado el ser cristiano → ^{y el tener fe} con las prácticas culturales, como ~~ta~~ el ir a misa el domingo. No valoramos las celebraciones de nuestro pueblo y éstas tienen un profundo sentido de espiritualidad.

Y volviendo a la América Latina encontramos en ella una espiritualidad recapituladora que rescata al hombre y el fortifica esta capacidad será nuestra aportación al tercer milenio que se aproxima.

- Una espiritualidad -que mi figura muestra ser
- Que sea curificadora de este ser, del cuerpo y del alma, del varón y de la mujer
- Que resalte la virginidad de María como la plantea el capítulo VIII de la Lumen gentium, no como reserva del varón sino como entrega de todo el ser a Dios vivido como espíritu
- Que recupere la espiritualidad histórica que renifica, reconcilia y da fuerzas profundas a la Iglesia y que nos ayude a cicatrizar nuestras heridas para lograr una colegialidad para el trabajo eclesiástico
- Que nos enseña como es posible vivir muerte y vida: "Yo soy mi muerte pero mi muerte es mi vida". Y este misterio paz cual nos lleva a comprender como la lucha se trasciende y nos lleva a comprender también el sentido de la reconciliación. Para reconciliarme con mi hermano tengo que pasar por una autocrítica y por un momento de muerte,

Marcando la convergencia mas práctica ~~mas~~ encontrarnos con un elemento mas místico, mas moral, mas ético, mas subjetivo. Las actitudes a que estamos llamados son las virtudes pías pero convertidas en activas: la esperanza,

la paciencia ("Cuando no puedo renacer me oculto esperando el momento de poder renacer")

y estos actitudes los vivimos con alegría transformando la pasividad en acción.

Y nos referimos también a una espiritualidad rebeldía que entra en acción, pero una acción inteligente, acertada, calculada, sabia que actúa en comunión con la Iglesia, y que incite acciones que ~~la Iglesia~~ lleva a la Iglesia a tener una identidad propia enfrentar el futuro y que en esta espiritualidad que entra en acción, la jerarquía incluso encuentre modelos de acción.

Ahora bien, esta espiritualidad que no lleva a la acción tiene que arraigarse en la historia porque si no rescatamos la memoria histórica vamos a ser un pueblo enfermo y no vamos a poder tener un encuentro con nuestro pueblo que es la base de nuestra espiritualidad identificando nuestra historia con lo nuestro.

~~esta~~ Y no amarcarnos por último en una espiritualidad en la que eminentemente arraigada en el cristianismo, en esta misma religión que ~~se~~ sabe ser humilde, que sabe decir sí a la realidad y que no puede dominarla con la razón, que no niega nada de la realidad: al cuerpo, no solo al espíritu; no solo el varón sino también la mujer, no solo la tierra sino el cielo, pero no solo el cielo sino la tierra;

- ✓ inmensa sino la trascendencia, pero no solo la trascendencia sino la permanencia; no solo lo antiguo sino lo moderno pero no solo lo moderno sino lo antiguo.

Viva espiritualidad en fin que no lleva a Dios pero a través del hombre.

~~Objetivos~~ Instrumentos de formación y espiritualidad

- La Palabra de Dios
- Momentos de silencio → Desierto. Momentos de encuentro con Dios que permitan alimentar la vida interior → la oración.
- Los sacramentos que son prolongación de la vida y se hace vida. Que se celebre en cada momento el Amor de Dios en la vida.
- La propia comunidad. La verdad de ~~cada momento~~ ^{toda} ilumina la verdad de ~~todos~~ cada uno.
- La familia como ~~instrumento~~ ^{medio} donde se práctica y se vive el amor, el compartir, el perdón, la Confesión, el diálogo, la misericordia de Dios, que hace posible la vivencia y comprensión de los Sacramentos y donde se experimenta el Amor y Misericordia de Dios.
- Utilización de un lenguaje total; no sólo lo escrito sino todas las formas de expresión: música, canto, teatro, educación y formación a distancia (faraculos)
- medios de comunicación social.
- Las Homilías: que se respeten y se revaloricen como lugar importante de formación. Es importante el valor de la Palabra.
- ~~Otros multidisciplinarios donde se trabaje el~~ ^{que} ~~desarrollen~~ ^{una reflexión sobre} ~~que~~ ^{en profundidad} ~~de una visión del hombre~~ ^{el} Círculo de reflexión sobre la realidad nacional que ayude al país a un compromiso cada vez más profundo

La Mujer & la Nueva Cristianización

Evangélicos 14

La cultura y sociedad de la modernidad ha lanzado desafíos concretos ~~que~~ que

han resituado de manera muy especial

el papel de la mujer y su identidad en la sociedad contemporánea.

La mujer ha mostrado sus capaci-

capacidad y madurez humana para respon-

der a ellos. ~~que~~ ~~ella~~ ~~se~~ ~~ocupa~~ ~~de~~ ~~los~~ ~~puestos~~

y papeles hasta solo imaginados para los

~~hombres~~. Desde la dirección del Estado hasta

desde las ~~profesiones~~ más humildes ~~en la ca-~~

deja de la producción ~~en~~ ~~se~~ ~~a~~ ~~bajonear~~

~~desde~~ ~~los~~ ~~lugares~~ ~~de~~ ~~madres~~ ~~en~~ ~~su~~ ~~presencia~~

en el hogar -

Esto ha sido así. ~~desde~~ ~~que~~ ~~se~~ ~~rebanan~~

esta ~~vieja~~ ~~situación~~ ~~que~~ ~~repite~~ ~~tan~~

Este nueva situación trae también al varón y
mujer desas - Crea perplexidad, temores y
angustias -

Se busca una plenitud olvidada
que la participación de la mujer dentro
con el varón en la ~~procesa~~ co creación
y construcción de la sociedad es posible
porque está en el Plan de Di-

Dis que al ~~varón~~ ya la mujer en
la tarea de llenar la Tierra y dominarla
y les dio la misma bendición -

La tarea de la Construcción de ~~Esa~~
cultura es de todos como lo es la
construcción de llenar la Tierra

Por allí ante la perplexidad varinada

por el puesto que las mujeres ha logrado
 en la sociedad contemporánea los mismos
 los intercambios sobre ~~los~~ la relación
 y decisión de la mujer en la Iglesia y
 mundo de hoy - El rol nido
 La ~~historia~~ ~~de~~ nos interpela ~~nos~~ y
 figura del personaje nos exige recono-
 cer la figura ~~de~~ y experiencia de vida
 de Jesús con las mujeres de su época - Rom
 (Marta y María) prendo la tradición cultural
 de marginalidad de la mujer - Jesus le
 (Juan - 11-12.) (Lucas)
 reconoce su capacidad protagonista
 (Juan²)
 en la historia, su pedagogía para conve-
 cer al Pueblo a oír de palabra cuando
 María de Betania invita a hacer la cena en su casa
 y su papel profético y de anuncio y
 (María Magdalena.)

17
toma a una mujer para hacerla ser madre y encarnar
dine en ella - Cumplir el Plan de Dios

Por eso la figura de María - madre de
Jesús, desde nuestra perspectiva latinoame-
ricana, ~~hoy~~ hoy ~~una~~ dimensión es aguda
a redescubrir el papel de la mujer y

el varón y nos llama a corregirnos
y santificarnos
aceptando ~~una~~ la dimensión liberadora.

Jesús nos dice que ~~la humildad de~~
~~consiste en la~~
~~Madre de Dios~~ ~~toma~~ ~~esta~~ ~~dimensión~~ ~~respon-~~
~~de~~ ~~osadía~~ de aceptar la gran empresa
~~Solo~~ ~~este~~ ~~la~~ ~~intención~~ ~~de~~ ~~Dios~~ ~~nos~~
que Dios le propone
María se pregunta, se inquieta y luego dice
sí y la sombra del Espíritu la cubre-

y dice Hagan y acepta libre y resposa
lemente ser la portadora de la nueva
Cristianidad

En la sociedad contemporánea con libre

responsabilidad y disponibilidad aceptamos la
infusión a formar parte de la Iglesia
que hará la nueva evangelización y
así a participar en la construcción
de la nueva fraternidad.

La promoción de María desde nuestra
Iglesia latinoamericana, la extiende
como acto libre, ~~que~~ como vencimiento
para poder entregarse, para juntar en el
lazo co-crear ~~para~~^{en} y crear un nuevo
tipo de cultura ~~que~~ humana y humani-
zante que nos permita liberarnos de la
cultura racionalista - inhumana y deshu-
manizante - cultura de dominación ~~que~~ portadora
discriminatoria y utilitaria -

Como María que recibe la invitación de
 Dios y la asume
 libre y responsabilmente y promete
 La autore el espíritu, porque se hace ^{que no}
^{aceptando el desafío del Hijo}
 Sera segun la Palabra ^{Hijo} deudora porque
 lleva la vida, comunica la vida y es
 bendecida por la Fe porque la
^{Maria - una mujer -}
 creido y es modelo de discípulo
 para la humanidad.

Por eso María - es profetisa y cae el magnificat
 como canto que nos anuncia que la promesa
 se cumple - que la liberación nos llega
 por la misericordia de Dios para llenar las
 manos de los pobres y a los ricos dejarlos vacíos
 para que por la misericordia divina puedan
 recibir el don de Dios -

Maria - la pequeña sacerdotisa de Dios - la mujer es
 Amigo de Dios liberador y modelo para
 Nuestra actitud hoy → ~~Es el mandado de la mujer~~

~~La mujer pese de ^{que es} la primera
Aunque dura, por el hijo la que genera la vida
dice como lo que~~

Al Poeta Juan Aguirre

La mujer eterna esa que sigue generando la
vida es también siempre como ha sido la
primera que comunica la Buena Mesa y
si genera en su hijo un sentido para
ser vida -

La imagen de María hace un azulo a
 recuer el papel de la mujer y su identi-
 dad y pertenencia en el mundo que el
 hombre solo no logra -

La mujer inspirandose en la figura de
 María retoma fuerza para luchar por
 su derecho a la maternidad que
 la friedad contemporanea le niega

La mujer escuela de humanaidad
 quiere a si misma para dar la vida -

La experiencia de la maternidad
 de María la impulsa a recapturar
 el sentido de la maternidad fruto
 de un acto de entrega y parte de la

libertad - Mordela
 para sola Jesús identifica su Poesia en la figura de
 la mujer - hace de ella su punto e identi-

En su ultima

parte la Jesuc identifica su Poesia en la figura de
 la mujer - hace de ella su punto e identi-

fijo que Rosaria con el ~~Parto~~ ^{el} ~~grosso~~ ^{de} levante
sudor de dar la vida - de dar a luz -

En una sociedad que les ha negado
 el derecho a la fecundidad esterili-
 zándose psicológicas y económicas.
 Pamente, ^{familiar} la visita de María a
 Santa Isabel les da fuerza para
 luchar por el derecho a la vida
 de manera solidaria y en comunidad.
 Fueas les muestre la plenitud de las
 mujeres que portan la vida en su
 seno, que se bendicen y comparten
 el gozo de dar la vida. Y con
 misericordia en vuestra tarea de
 llenar la tierra y dar los hijos
 para la vida y por medio de la Fe
 (Bartolo)
 gueros el Pueblo de Dios en marcha

Maria nos llama a ser posibles a la tristeza y a ser portadores de alegría para Maria en los Bordes de Raza que que la fiesta siga - que la alegría de los lindos no se interrumpa y es la protagonista para que se adelante la hora de Jesus - para que asuma su compromiso de liberador.

~~Allegoría~~ Hoy en un mundo de dolor, tristes desesperanza plagado de guerra y de violencia, cuando el avance tecnológico y científico ~~nos~~ aniega a negar la vida cabe a la vez ser protagonista y adelantar la hora - alegrándose y asumiendo el ~~lindo~~ compromiso de ~~nos~~ liberar - su medida pase

de la Constitución de la Dura Soledad y
de la Dura Evangelización.

Maria nide el dolor y la compasión,
Como heredie. Ella querrá estar en
la Cruz - No es la lastima ante el dolor
ajeno - Es el co-morir. María está de
frente al lado de la Cruz - Callada pero
de pie - (Estaba Hater) Es la mejor figura
que en la historia latineamericana
ha sufrido la triple opresión social
política-spiritual, económica y sexual y
que ha aguantado de pie, en resistencia,
que aparta los desafíos de la lucha por la ~~lucha~~^{emancipación} de las
y con su valor - que en punto de
la primera evangelización y lo será
de la tercera -

El Evangelio nos dice que

El anuncio de la Resurrección le correspondió también a una mujer valiente ~~desesperanzada~~ María Magdalena es el modelo de la mujer que ante el dolor y la desesperanza del "todo esto perdido", del caos orden mundo de hoy la mujer anuncia la Buena Nueva de la Resurrección.

~~Desde nuestra esperanza le transcurra
así que la mujer se identifique con
el Salvador~~

En nuestra realidad contemporánea

Cabe a la mujer proficiar la fiesta adelantando la hora y permaneciendo

de pie; quiete ante la Cruz de la tumba sabiendo que el que muere es el autor

de la vida - para dar la Vida a los

otros, y ~~presentar~~ y por eso ser anunciadora - de la Resurrección -

En la



Como perspectiva para la tarea
de
evangelización la mujer tiene una
función en la Iglesia y en la Iglesia
que Dios lo puso así -

La vida de Jesús, su experiencia de
relación de libertad con la mujer y el
pueblo que le dio a este en la primera
comunidad es un don del Espíritu Santo.
La mujer está llamada a participar
desde su identidad de mujer
de masculinándose y repitiendo al
varón.

La mujer desde su identidad sigue
siendo la portadora del anuncio,

la que junto con el varón genera hijos
para el Pueblo de Dios.

La mujer puesto al lado en la familia, lugar donde se hace la escuela de las relaciones sociales, pre-anticipa ~~la~~ la creación de una nueva sociedad y evangelizando la base de la sociedad suculentos valores de bondad - paternalidad - amor filial - fraternidad.

En la Iglesia y en la sociedad la mujer apunta su sentido inmenso de la vida buscando tener hoy la sociedad y la Iglesia.

Para que la mujer pueda asumir plenamente su papel en la Iglesia es necesario ~~que~~ que este dimensión esté presente en la formación de todos los miembros del Pueblo de Dios - (Laicos - sacerdotes, religiosos - pastores -)

- que las mujeres participen ~~participen~~ en esta formación como formadoras en todos los niveles -

- que se estudie y analice el tema de los misterios ~~de~~ de la mujer en la Iglesia para que ella pueda dar a la Iglesia todo su potencial para desarrollar la nueva evangelización -

~~que que hoy los miembros de la Iglesia la mujer ~~no~~ participe-~~